

Pese al voto a favor de su continuidad

Epitafio a la Assemblea de Catalunya

«El renacimiento de la Asamblea de Catalunya sólo se justificaba por una vuelta a una situación análoga a la que provocó su creación. El intento por parte de diversos grupos sin representación parlamentaria de continuar utilizando su gloriosa denominación no sería sino una manipulación de su historia», se dijo ayer en el transcurso de una rueda de prensa explicativa del porqué la Asamblea de Catalunya, ha quedado prácticamente disuelta tras la IV sesión plenaria celebrada el domingo en Sant Boi de Llobregat.

En efecto y a pesar de que la votación llevada a cabo el domingo, 34 delegaciones votaron en favor de la continuidad de la Asamblea, 13 abogaron por su disolución y diez se abstuvieron en una reunión en la que se apreció la ausencia de sólo de los representantes de las grandes centrales sindicales, sin embargo de sus más destacados líderes —Jesús Benet, Agustí de Semir y Jordi Carbonell— contabilizándose tan sólo la presencia de un único parlamentario, Lluís María Xirinacs, el caso es que ya horas después de concluido este IV Pleno de la Asamblea, Miquel Sellàres (CDC) y en su día uno de los impulsores de la Asamblea, señalaba que, pese a que la postura de autodissolución perdió la votación, de hecho la ganó, ya que en favor de su disolución votaron la inmensa mayoría de los partidos políticos con representación parlamentaria —un 85 por ciento del voto del 15 de junio— al considerar el intento continuista de creación de la «Asamblea Popular de Catalunya» como inviable e inoperante en la actual etapa de normalización democrática. Inviabilidad que no es considerada por aquellos grupos minoritarios que para el próximo día 27 han convocado una V sesión plenaria en la que se intentará dar inicio a un proceso de transformación de la Asamblea y en la que se tratará de su composición y también, de un eventual cambio de denominación de la misma.

Los grandes partidos en favor de su disolución pura y simple

Tal cual hemos indicado anteriormente y llegado el domingo el momento de

la votación, 13 delegaciones optaron por la disolución pura y simple de la Asamblea. Entre estos 13 votos contrarios a la continuidad estuvieron los de los partidos de obediencia catalana que mayor soporte electoral obtuvieron en Cataluña —PSC-Congrés, UDC, PSUC, CDC, PSC-Reagrupamiento— y también el Movimiento Comunitario, el PTE, el Frente Nacional y varias asambleas democráticas de diversas comarcas catalanas. Contrariamente y a favor de su transformación se expresaron, entre otras formaciones: ERC, Esquerra Nacional, ORT, Partit Carlí, Bandera Roja, PSAN, PSAN-Provisional y otras asambleas de localidades y comarcas de Cataluña, en tanto que entre las abstenciones, no hubo ninguna de partidos políticos. Las razones que adujeron las delegaciones que votaron en favor de la transformación de la Asamblea se basaron en el hecho de que el organismo unitario no había cumplido plenamente todavía con sus cuatro puntos programáticos: Libertad, amnistía, estatuto de autonomía y coordinación con los demás pueblos de España en la lucha democrática.

En contra de este criterio, ayer y en rueda de prensa en la que se hallaban presentes J. A. Codina (UDC), Arboli (PTE), Coroninas (PSC-Congrés), Sellàres (CDC) y Ribó (PSUC) se insistió en que en el seno de la Asamblea «se había llegado al absurdo de que los representantes del 85 por ciento del electorado perdían las votaciones», estimándose que «no puede sopesarse en el mismo plano a colectivos, grupos, asociaciones y entidades en casos de muy restringida relevancia, con partidos políticos con miles de militantes y votos a su favor».

De hecho, se dijo, la Asamblea de Catalunya no fue enterada el domingo sino que tras su actividad coordinadora de las dos últimas «diadas» y el «volumen Estatut» del pasado 23 de abril, había ya en la práctica perdido su razón de ser con motivo de las elecciones del 15 de junio y la normalización democrática del país. «Una vez los partidos políticos pueden manifestarse, el papel sustitutorio que venía asumiendo la Asamblea de Catalunya —se dijo— dejó de ser necesario. Aquello que se creó hace seis años, ha perdido operatividad como herramienta efectiva de coordinación unitaria y ciudadana, dejando de responder ya a necesidades concretas...» —F. LLORENS PASCUAL

Comisión de trabajo para estudiar la situación penitenciaria barcelonesa

Integrada por Entesa, Convergencia, Socialistas y UCD

El secretariado de Entesa dels Catalans y cuatro formaciones políticas —Convergencia Democrática de Catalunya, Socialistas de Catalunya, Partit Socialista Unificat de Catalunya y Unió del Centro Democrático— han decidido crear una Comisión de Trabajo, constituida por los parlamentarios y los partidos a los que pertenecen, para elaborar y presentar al Ministerio de Justicia a fin de que sea reconocida su calidad de Comisión de Encuesta, respecto a la situación penitenciaria de Barcelona, y los hechos ocurridos en la Modelo.

En la nota hecha pública ayer por la

secretaría de la Entesa se afirma que ante las necesidades que tienen los familiares de los presos de aclarar unas situaciones irregulares que es preciso examinar a fin de conseguir centrarlas en sus justas proporciones; ante la necesidad de normalizar la vida penitenciaria adecuándola al espíritu de las últimas modificaciones del Reglamento de Prisiones [respecto a la dignidad del preso, respecto a sus derechos como ciudadano, sin aislamiento de los familiares y de la sociedad, etcétera].

Señalan finalmente el secretariado de la Entesa y las cuatro formaciones citadas que «es urgente ir hacia una nueva legislación democrática, según se desprende del Pacto de la Moncloa, con reducción de penas y que esta reducción sea lo más inmediata posible, dejando su aplicación a la competencia judicial».

Tarradellas: Infección respiratoria dominada; función renal normalizada

Hoy abandona la unidad de servicios intensivos, y ayer ya se incorporó y leyó la prensa

La afección respiratoria del presidente Tarradellas se ha cumplido durante este fin de semana hasta el punto de tener que ser internado en una clínica. El sábado fue dia crítico, mientras el domingo y ayer lunes la enfermedad remitió. Entretanto un nombramiento de «consejero» se ha producido. La superada enfermedad ha planteado, finalmente, algunos problemas fundamentales sobre los que conviene reflexionar.

El pasado fin de semana ha tenido como protagonista indiscutible la enfermedad de Josep Tarradellas. Lo que comenzó siendo una leve afección gripe, motivada en parte por cansancio, tal y como rezaba el primer parte médico facilitado el jueves por la noche por el doctor Martí Feced —y luego corroborado por los doctores Ferrer Solerivencs y Lluís Revert— pasó a complicarse considerablemente al cabo de veinticuatro horas; es decir, durante la noche del viernes y la madrugada del sábado. Hasta el punto de que durante la mañana de aquel día el honorable Josep Tarradellas fue trasladado con urgencia a la clínica de San José, por estimar los médicos que le atendían que era aconsejable tener al ilustre paciente rodeado de un clima sanitario adecuado para el buen curso de la enfermedad.

Efectivamente, la inicial, y aparentemente benigna, afección gripe —según de temperatura— amenazaba con extenderse a puntos vitales del organismo, concretamente al riñón. En efecto, en muy pocas horas la infección respiratoria se veía complicada, paralelamente, por una disfunción renal que exigía una atención facultativa intensa; de ahí la decisión del traslado clínico. Afortunadamente, el proceso ha podido ser dominado, y durante el domingo y ayer, la salud del presidente ha entrado en un terreno claramente satisfactorio. Evolución favorable debida en medida —según los médicos— a la robusta constitución de Tarradellas, y sobre todo a la poca habituación a los medicamentos, requisito que ha permitido que las dosis ahora suministradas resulten extraordinariamente efectivas. El último informe del Servicio de Prensa de la Generalitat recibido ayer, a última hora de la tarde, no podía ser más claro. «El estado general del presidente Tarradellas es de franca mejoría. La infección respiratoria ha sido dominada. La función renal se desarrolla con normalidad».

La brisa del Patio de los Naranjos

«Las corrientes de aire del patio de los Naranjos han causado la enfermedad a mi marido», aludía el domingo por la tarde doña Antonia Macià, charlando con un grupo de amigos. La señora de Tarradellas explicaba cómo el presidente acostumbraba a salir aclarado de su despacho, después de una larga sesión de trabajo, y cruzaba el histórico patio que permanecía a una temperatura inferior.

«Estos días han sido una dura prueba»

El doctor Martí-Feced explica la enfermedad del presidente

El doctor Carles Martí-Feced, 76 años y desde hace cincuenta, como él mismo señala, amigo del presidente, hasta el extremo de que en su día prometiera no regresar del exilio hasta en tanto no lo hiciera Tarradellas, a solicitud de «La Vanguardia» nos ofrece una reseña pormenorizada de la enfermedad que aqueja al ilustre paciente.

Subsecretario de finanzas con Tarradellas, colaborador político del presidente y destacado profesional de la Medicina, su testimonio nos ha parecido el más cualificado en estos momentos:

La enfermedad que padece el honorable presidente de la Generalitat de Cataluña ha seguido desde el primer momento, ya que fui llamado por su esposa para que me personase en su residencia. El ilustre enfermo comenzó la noche del 3 al 4 una gripe con fiebre alta, mucha postración, una ligera oliguria y pocas horas después y debido a la gravedad que presentaba la enfermedad, nos reunimos con el profesor Cuatrecasas y con el doctor Ferrer Solerivencs. Fue confirmado el diagnóstico de gripe y una complicación pulmonar. Se inició a continuación un tratamiento con antibióticos, vitamínico y tonicardíaco. La noche del mismo día nos volvimos a reunir otra vez. La en-

fermedad la oliguria y la hipertensión. En la madrugada del día 5, la tensión arterial era muy baja y, debido al estadio del enfermo, se decidió trasladarlo a una clínica y someterlo a cuidados intensivos, bajo la dirección del nefrólogo doctor Revert y nuestra asistencia. En el curso del día 6 la tensión arterial comenzó a normalizarse, el proceso pulmonar mejoró y a aumentar la presión arterial empezó a aumentar la diuresis y observamos una ligera mejoría.

El día 7 pudimos constatar, según el parte médico que se facilitó, que la mejoría del ilustre enfermo se confirmaba, las constantes se normalizaban, la tensión era normal, temperatura de pocas o ninguna décima y en el proceso pulmonar, controlado por radiografía, se notaba una gran mejoría comparado con la exploración radiológica del día 6. Se han practicado electrocardiogramas que no presentan ninguna modificación importante. La diuresis es normal y se puede confirmar que nuestro estimado enfermo ha entrado en la fase de franca mejoría, continuando la enfermedad un curso favorable.

Yo he asistido, junto con los ilustres colegas que trataban a nuestro presidente, como médico, pero sobre todo como amigo, amigo político desde hace cincuenta años y que ha tenido el honor de regresar del exilio junto a él. Por todas estas razones tengo que confesar que los días que acabó de pasar han sido para mí una dura prueba, pues temía por la vida del amigo y del presidente de Cataluña y ya pueden imaginar cuál es mi gozo al saber que el enfermo mejora y que pronto podremos tener la inmensa alegría de ver a nuestro querido presidente dirigiéndole

PPC, y los senadores Portabella, Sole Sabaris y Subirachs, en representación de «Entesa dels Catalans».

Problemas planteados

Además de la casuística propia de la enfermedad, esta situación —este fin de semana— ha dejado al descubierto algunos problemas fundamentales sobre los que convendría reflexionar. Por el momento, y después del real decreto-ley que concede la Generalitat, ésta queda vinculada, en virtud del nombramiento de presidente al señor Josep Tarradellas i Joan. Es decir, que la Generalitat —por el momento— es Tarradellas. Y al no estar previstos legalmente ninguno de los mecanismos sustitutorios, esta enfermedad de Tarradellas ha producido una sensación de vacío que urge clarificar y llenar. De ahí que la reflexión nos conduzca a creer que el nombramiento —un tanto apresurado, como es natural—, de Frederic Rahola como «consejero de la Presidencia» que urge clarificar y llenar. De ahí «suplir» al presidente porque legalmente después de Tarradellas —o en sustitución de Tarradellas— no hay todavía nada dispuesto. De ahí también posibles pasos para conectar al recién designado «consejero» con la Diputación, y estar así, de algún modo, en disposición de ejecutar funciones operativas que de otro modo —en el estricto sentido actual del cargo— no tiene. En una palabra, la representación personal de Frederic Rahola tiene ahora una dimensión legal, que el presidente puede decidir porque a él corresponde el nombramiento de «consejeros», señalando en el decreto que las facultades le serán «atribuidas o delegadas» oportunamente. Esta decisión se explicaría, además, porque el presidente Tarradellas deberá suspender todas sus actividades públicas durante las próximas tres semanas, como mínimo.

COMPRO ANTIGÜEDADES

Sr. CAÑAS

compra cerámica, sillerías, porcelanas, plata, bronce, toda clase de relojes, muebles antiguos y cuadros, etcétera

Tel. 3181444 y 2418400

Baños Nuevos, 21

Navidad en Tierra Santa

CULTURA, HISTORIA Y FE SON MOTIVOS DE ESTE VIAJE

visitando:
Jerusalén-Belén-Hebrón-Jericó.
Mar Muerto-Mar de Galilea
Tiberíades y Tel-Aviv

Salida acompañada 21 de Diciembre
Hoteles 1st clase y autocar
de lujo

Con nuestro sistema de crédito,
su viaje más cerca de Ud.
VIAGES INTERNACIONAL EXPRESO
Plaza de Cataluña, 8 Tfno. 302 45 08
En Cataluña: GAVA, GRANOLLERS, REUS
SAN FELIU GUIXOLS Y TOSSETA DE MAR
“50 AÑOS VIAJANDO”

COMPRO

Antigüedades - Pisos enteros - Tasaciones - Herencias - Armas - Cerámica - Muñecas y colecciones enteras
Sr. Deschamps. T. 3178191

EL OBSEQUIO DE EMPRESA DISTINTO

LA AGENDA DEL AUTO

Solicitan un ejemplar y sus
muy especiales condiciones
Gral. Mitre, 171. Barcelona. T. 247 99 07

EADA
ESCUELA DE ALTA DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
ESCOLA D'ALTA DIRECCIO I ADMINISTRACIÓ
Aragón, 204 (esq. Montaner) T. 253.33.43-253.43.53 Barcelona-11

CURSO SUPERIOR DE CONTABILIDAD ANALÍTICA, CONTROL PRESUPUESTARIO Y ESTUDIOS TRIBUTARIOS

Profesionalización y perfeccionamiento de controllers y directores administrativos.

PROGRAMA:

- Contabilidad Industrial
- Control Presupuestario
- Gestión Financiera
- Estudios Tributarios

CURSO DE DIRECCIÓN DE LA PRODUCCIÓN

Perfeccionamiento de las técnicas y procesos productivos, dirigido a las personas integradas dentro del área industrial.

PROGRAMA:

- Concepto de Empresa
- Estadística aplicada a la industria
- Planificación y Control Producción
- Gestión de Stocks
- Mejora de métodos
- Estudio de Tiempos
- Control de Calidad
- Costes

La titulación que EADA otorga está autorizada por el Ministerio de Educación y Ciencia y reconocida por el Ministerio de Trabajo